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大审判大审判
权 威 解 读
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统筹 胡田野
校对 王泓 版式 唐学勤

记者视线

权威发布

“从人情交往滑向犯罪深渊”
记者问谢亚龙、南勇、杨一民：俱乐部平

时到足协拜访的时候，或者你们去俱乐部检
查工作时，也会送钱吗？

谢亚龙：个别俱乐部会送。
南勇：有各种不同的方式，有的时候就给

你放到办公室，有的时候一块吃饭，给你送两条
烟，里面放了钱，或者是过中秋节送月饼，里面
有点钱，稍不注意你拿的就不是一般礼品了。

杨一民：最早俱乐部送三百五百我都给
人退回去，后来足球圈里把这个传出去，说
杨一民不太愿意收人钱。但是，再后来熟悉
的人送，我也就收了。

记者问谢亚龙、南勇：一般他们给你们
送钱金额有多少？

谢亚龙：可能几万，也可能一二十万。
南勇：几万到十几万，20万这样。
记者问谢亚龙、南勇：这些钱以什么名

目给你？
谢亚龙：我没有具体答应过会做什么。

人家给我钱，都是事后打着感谢的旗号。
南勇：一般都没有具体事情请托，就是联络

感情。
记者问谢亚龙：收钱的时候是一念之

差，还是习以为常了？
谢亚龙：在这个环境里，人们慢慢变得

麻木了，丧失了警惕，人情交往逐步成了一
种犯罪行为。

“假赌黑对足球伤害太大了”
记者问谢亚龙：你曾经是专业田径运动

员、教练员，担任过国家体育总局群体司司
长、田径运动管理中心主任等职务。你对在
这些岗位上的工作都比较满意，为什么一到
足协这个位置上，就变成这样呢？

谢亚龙：在假赌黑的环境下人变化了，
包括我自己也变化了，足协的领导一任一任
换，而足球管理的体制却没有什么变化。

记者问杨一民：你觉得中国足球“假赌
黑”现象严重到什么程度？

杨一民：这个问题太严重了，假赌黑对
足球伤害太大了。坦率说，这么多年来，足
协在管理和打击力度方面做得是不够的。

记者问南勇、杨一民、谢亚龙：中国足球
乱象的很多问题跟你们足协领导纵容这种

“假赌黑”现象有关系吗？
南勇：有关系。
杨一民：在这方面，足协领导表率作用做得不

好，没有在足球界树立比较好的正面形象，我觉得
作为足协领导有不可推卸的责任，我们难辞其咎。

谢亚龙：在这个大环境下，没有守住自己
的底线。不是说没有抓进来的人就没有问题，
实际上各自都有一些事情。我们这种业务干
部，很难解决“假赌黑”的体制机制问题。我在
足协做一把手期间，没有把工作搞好，希望政府
能够严厉打击足球犯罪，清理足球的大环境。

时间：12月22日8：30 地点：铁岭
内容：王鑫、刘心斌、刘彤对国家工作

人员行贿、开设赌场。

足球反腐案从目前已经披露的情况来
看，包括山东鲁能、上海申花和长春亚泰这样
的冠军球队在内，已有多只中超球队涉假。

昨天，记者分别致电了中国足协以及国
家体育总局的领导，虽然从相关领导那里并
没有得到明确的答复，但是，根据记者的了
解，“明年的中超联赛将按部就班进行，不会
有俱乐部因此而被处以极刑”已经成为了体

育总局高层的共识。
昨日记者联系到了中国足协职业部主

任刘殿秋，他告诉记者暂时还没有出台具体
的处罚方式，但一定会有处罚。而后一位不
愿意透露姓名的内部人士说道：“足协不会
有什么特别严厉的处罚措施，估计就是扣分
和罚款，至于降级，那样影响就大了，不会走
到那一步的。” 综合新华社、《法制晚报》等

涉案俱乐部遍布全国
山东鲁能、青岛中能、上海申花、江苏

舜天、杭州绿城、辽宁、长春亚泰、河南建
业、北京宏登、长沙金德、重庆力帆、沈阳海
狮、陕西国力、云南红塔、成都谢菲联，青岛
海利丰、广州松日、江苏女足、杭州女足

注：截至12月21日

郑州希望围棋教师培训班开班
本报讯 昨日，希望围棋公益项目启

动仪式暨希望围棋首期全国教师培训班
开班仪式在河南冠军围棋俱乐部举行。

希望围棋项目由中国教师发展基金
会和河南冠军围棋俱乐部共同发起旨在
培养希望小学和农村小学学生的国学文
化修养。昨日，著名河南籍国手刘小光专
程赶到郑州，为来自鲁山、兰考、新郑的数
十名教师开班授课，这些教师将在未来的
日子里在边远山区和农村广泛播撒围棋
的种子。 晚报记者 秦明伟

送烟，送月饼，里面塞的都是钱 感谢、联络感情，也都少不了钱

底线，就是这样一点点被攻破的
——与谢亚龙、南勇、杨一民看守所对话录

维斯雷恩“亲切”上任
本报讯 历经了 10多天的等待，昨天

建业队员们终于见到了他们的新任主
帅——维斯雷恩。处理完澳洲的事务之
后，维斯雷恩昨天出现在昆明海埂基地，
正式开始了在中国的执教生涯。

维斯雷恩是昨天早上 6 点飞抵广州
的，和专门去接他的翻译李光涵见面之
后，随即飞赴昆明。尽管舟车劳顿，但维
斯雷恩还是显示出了一位职业教练的素
养，下午 3 点，他便准时出现在建业队的
训练场上，开始了他的第一堂训练课。

虽然是刚刚到队中，但通过之前俱乐
部提供的资料和录像，他对队伍已经有所
了解，训练计划显然也是早已拟好。所以
昨天的训练课一开始，他便很快进入了角
色。和国产教练在体能储备期的训练以跑
为主不同，维斯雷恩认为体能的储备也要
和球结合在一起。所以训练课中的第一项
内容就是传接球，随即还进行了分队对
抗。一上来就打对抗，显然出乎队员们的
意料。“确实没想到一上来就这么练，不过
也可能有借此观察队员的想法吧，还行，感
觉有点儿累，但也挺舒服的。”队员们反映。

相比前任邦弗雷雷动辄在训练中喊
停，并经常会冲队员“怒吼”，维斯雷恩显
然属于另一种风格。“第一印象感觉老头
儿挺和蔼的，训练中也是以激励为主。”翻
译李光涵介绍说。晚报首席记者 郭韬略

总局暗示赦免涉假队 足协内部考虑扣分罚款

事情果然是朝着“愈演愈烈”的方向发展，继
前天之后，又有多家俱乐部的行贿丑闻被曝光，粗略
统计，目前现有的中超俱乐部中已经有过半卷入其
中，而即便是没有“亮相”的，也未必不是心有戚戚。

并不只在于此，还有当前的足球运动管理者
也正面临着很大的难题：涉案俱乐部如此之多，按
照规定，理应都如之前的广州和成都一样予以降
级处理，但如果所有俱乐部都严格依律行事，那么
又等于全都没处理。正像人们开玩笑那样：明年
的中超无非是改个名字变成“中甲”。即便没有这
么夸张，那么中甲水平更高更受人关注的“倒挂现
象”也不可避免。如此一来，水平不是最高的中国
联赛，倒是能挣个“最荒诞”的头衔。

事实上，谢亚龙、南勇、杨一民等诸多巨头纷
纷落网，由此可见在他们的统治下，中国足球的环
境恶劣到怎样的地步。一个显而易见的情况是：
当某项潜规则在一个圈子里成为主流大行其道的
时候，圈子的成员就只有两个选择：要么遵循潜规
则以球生存，要么出局。只是多年来，宁折不弯的

俱乐部少之又少，所以也就造成了现在的“繁荣景
象”。很多年前，就有俱乐部在感叹：花钱，就是为
了买个公平。确实够讽刺，但也的确是现实。所
以对于卷入其中的俱乐部，倒还真不能简单地处
理了事，还应考虑各自的苦衷。

于是，用怎样的办法既能维护纪律的严肃性
对球迷和公众有个交代，又不至于让中国足球当
真全军覆没无从发展，这于管理者而言，与其说是
考验，不如说是一种煎熬。

反赌庭审进行了三天，真正出现的富有“戏剧
性”的情况是：当年申花为了拿到末代甲A的冠军
出了550万贿款，而其中真正有着落的仅仅是张健
强和陆俊分掉的70万。追查余下的480万，便成
了一项受人瞩目的工作，要知道，当年的申花可是
国有单位投资掌控的，这种情况可是不折不扣的
国有资产流失。而我相信，和这480万有染的还会
有现在还在“外面”的人。

呵呵 ，又是一种煎熬。
晚报首席记者 郭韬略

外面的煎熬

■体坛快讯

在社会瞩目的中国足球打假反赌案件审理前夕，记者
专程前往沈阳市第一看守所，与被羁押的中国足协原专职
副主席谢亚龙、南勇，原副主席杨一民进行了深入交谈。他
们坦承，由于思想不坚定，在金钱面前没有把握好自己，最
终走向了犯罪道路，对中国足球“假赌黑”现象，有不可推卸
的责任。以下是对话摘录。


